

Mesdames, Messieurs,

Discours dédié à Marius POLICHETTI

En préambule, quelques chiffres à retenir

3/7/62, Charles de Gaulles Président de la République, reconnaît l'indépendance de l'Algérie.

5/7/62, les rues festives d'Oran se transforment en un jour macabre de l'histoire

7, c'est le nombre d'heures d'attente avant l'intervention de la gendarmerie française pour rétablir l'ordre dans les rues d'Oran couvertes de cadavres.

400, c'est le nombre de morts

Plus de 2 000, le nombre de disparus

Plus d'un demi-siècle, c'est la durée de l'amnésie collective, la conspiration du silence envers la communauté pied-noir et des harkis et ce, malgré de nombreux témoignages

Cette commémoration est un hommage en mémoire de tous les Pieds-noirs et des Harkis, ainsi qu'à leurs descendants. N'oublions pas que beaucoup ont été enterrés dans des fosses communes.

Nous avons également un devoir envers toute cette communauté, encore bien vivante aujourd'hui. Nous devons regarder notre passé avec lucidité, avoir pleinement conscience des drames vécus par tant de familles.

L'histoire de l'Algérie française, tout juste évoquée dans les livres scolaires, c'est notre histoire. Si nous voulons réconcilier les mémoires, nous devons tenir un discours de vérité sur la guerre d'Algérie.

Cette commémoration doit nous interpeller. Nous sommes des privilégiés qui ont eu la chance de naître, de grandir et de s'épanouir dans un environnement familial. Nous avons un bien précieux, nos racines.

Pour les familles de pieds-noirs, le sentiment de déracinement et de spoliation ont généré des blessures dont certaines ne se refermeront jamais.

Cette stèle pourrait être un simple symbole mais pour nous, elle représente bien plus que cela. Elle est et restera à jamais à Sausset, le dernier lien avec une Algérie qui doit rester dans l'esprit de toutes et tous, comme un beau pays. Le pays où l'on a ses racines.

Que le souvenir de l'Algérie française nous soit doux

Vive Sausset -Les-Pins

Vive la France !!!